

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian seperti yang telah diuraikan pada bab sebelumnya dapat ditarik kesimpulan yaitu asuhan kebidanan *komprehensif* mulai dari kehamilan trimester III, persalinan, bayi baru lahir, nifas dan KB sangat penting untuk mengetahui karakteristik ibu hamil serta dapat membandingkan kesenjangan yang terjadi antara teori dengan praktiknya. Di Puskesmas Godean II dan Puskesmas Godean I Yogyakarta pemeriksaan ANC, INC, PNC, Bayi dan KB sebagian besar pelayanannya sudah sesuai dengan teori kebidanan serta sudah menerapkan dan mengacu kepada standar prosedur operasional yang telah ditetapkan, yaitu:

1. Telah diberikan asuhan berkesinambungan pada ibu hamil yang telah diberikan pada usia kehamilan 32⁺² minggu meliputi ANC 4 kali dan terdapat masalah yaitu anemia ringan dan telah diatasi dengan pemberian tablet Fe dan konseling gizi untuk ibu hamil yang mengalami anemia sehingga pada akhir kehamilan hasil pemeriksaan kadar hemoglobin Ny. S sudah meningkat yaitu dari 9,7 gr% menjadi 12,2 gr%.
2. Telah diberikan asuhan berkesinambungan pada ibu bersalin meliputi pemantauan dari kala I sampai kala IV. Dimana pada saat kala I ibu mengeluh kenceng-kenceng semakin sering sehingga di anjurkan untuk melakukan teknik relaksasi sehingga pasien merasa rasanya

3. berkurang. Pada saat kala II telah dilakukan pertolongan persalinan sesuai dengan 60 langkah APN sehingga angka kematian ibu dan bayi dapat dihindari. Pada saat kala III telah dilakukan pertolongan persalinan kala III sesuai dengan manajemen aktif kala III sehingga plasenta lahir lengkap. Pada saat kala IV telah dilakukan pemantauan kala IV selama 2 jam yang meliputi : Keadaan umum, tanda-tanda vital, perdarahan, kandung kemih dan kontraksi uterus sehingga tidak terjadi perdarahan postpartum.
4. Telah diberikan asuhan berkesinambungan pada ibu nifas meliputi kunjungan dari KF₁ sampai KF₃. Selama kunjungan masa nifas didapatkan masalah pada saat kunjungan KF₁ yaitu pasien mengalami masalah ASI tidak lancar dan telah diatasi dengan memberikan pijat oksitosin sehingga masalah pasien telah teratasi.
5. Telah diberikan asuhan berkesinambungan pada neonatus sebanyak 3 kali meliputi : kunjungan KN₁ sampai KN₃. Selama kunjungan neonatus tidak didapatkan masalah, dilakukan pemeriksaan fisik secara *head toe-toe* untuk mendeteksi dini ada tidaknya kelainan terhadap bayi.

B. Saran

1. Bagi Ny. S

Diharapkan kepada Ny. S lebih patuh pada konseling yang telah diberikan pada waktu kehamilan, persalinan, nifas dan bayi baru lahir, terutama pada kasus anemia pada kehamilan agar meningkatkan kesadaran tentang pentingnya konsumsi tablet Fe serta mengonsumsi makanan yang mengandung zat besi sehingga dapat mengurangi dampak berkelanjutan dari anemia pada persalinan, nifas dan bayi baru lahir

2. Bagi Lahan Praktik Khususnya Bidan di Puskesmas Godean I dan Godean II Yogyakarta

Asuhan yang diberikan Puskesmas Godean I dan Godean II sudah cukup baik dan di harapkan setiap asuhan yang diberikan dapat meningkatkan perkembangan ilmu pengetahuan tentang kesehatan khususnya mengenai pemberian tablet Fe agar dapat memberikan asuhan kebidanan yang lebih baik sesuai dengan standar.

3. Bagi Penulis Selanjutnya yaitu Mahasiswa Kebidanan Stikes Jenderal Achmad Yani Yogyakarta

Selama melakukan Asuhan Kebidanan Komprehensif, hendaknya penulis selanjutnya dapat mengikuti perkembangan dan menyusun laporan lebih lengkap lagi serta meningkatkan pengetahuan dan keterampilan dalam melakukan asuhan kebidanan secara komprehensif terhadap klien